

France nouvelle, foncièrement catholique, réalisait aujourd'hui ce vœu divin, sources des plus abondantes bénédictions ? Tous le reconnaissent et le désirent avec ardeur . . . mais le projet est-il opportun ?

Une brillante discussion s'est engagée à ce sujet entre la *Semaine Religieuse* de Québec et la *Vérité*. Les résultats acquis au public par cette intéressante joute de plume semblent les suivants : (a) le drapeau canadien-français ne saurait être un étendard politique : l'unique drapeau officiel, pour le moment, c'est le drapeau anglais ; libre toutefois aux catholiques de se faire, à leur guise et en y mettant le Sacré-Cœur, une bannière privée, puis de l'arborer et de la répandre, sans que personne ait raison de s'en offusquer ; (b) le drapeau national ne doit pas appartenir en propre à une seule province, mais, symbolisant le culte du passé et l'espoir en l'avenir, il doit être l'étendard de tous les Canadiens-Français, sous toutes les latitudes ; il ne serait donc pas à propos d'y placer les armes actuelles de la province de Québec mais plutôt un emblème distinctif du Canada-Français, comme la feuille d'érable ; enfin (c) un dernier résultat, pratique et point du tout à dédaigner, c'est la création d'un fonds de propagande aux bureaux de la *Vérité*, dont le directeur, M Tardivel, s'inscrivit généreusement pour la somme de dix dollars. De précieuses adhésions ont fait voir depuis que le noble projet est éminemment sympathique.

\* \* \*

Mais quel drapeau choisir ?

C'est le point délicat où il est facile de blesser, sans le vouloir, de nombreuses et légitimes susceptibilités : car plus d'un y est déjà bravement allé de son petit drapeau aux historiques ou fantaisistes couleurs, plus ou moins enguirlandé, armorié, fleurdelisé ; d'autres n'ont pas encore dit mot, mais caressent, en secret, un plan favori.

Si l'on néglige les variantes de détail, trois drapeaux sont en présence : le tricolore, le drapeau blanc et l'ancien drapeau azuré.